### 平成26年度第2回尾張旭市公民館運営審議会会議録

1 開催日時

平成26年12月17日(水)

開会 午前10時00分

閉会 午前11時50分

2 開催場所

中央公民館 2階 209会議室

3 出席委員

水野雅幸、竹門宏美、長谷川裕子、村瀬美根代、久野博行、

寺島忠雄、阿部英明、吉岡瑠美子、山田清美、梅津三男、後藤勝子、

三雲希志子 12名

- 4 欠席委員 竹内雄一 1名
- 5 傍聴者数 0名
- 6 出席した事務局職員

生涯学習課長兼公民館長 平野良子、公民館係長 太田篤雄、主査 大橋亜紀子、主事 中村拓哉

- 7 協議事項
  - (1) 平成26年度公民館事業実施状況について
  - (2) 平成27年度公民館事業実施計画(案)について
  - (3) その他
- 8 会議の要旨

委員長	本日、審議会委員13名のうち出席委員は12名です。 過半数の委員に御出席いただけましたので、これより平 成26年度第2回尾張旭市公民館運営審議会を開会い たします。 会議を始める前に、公民館長からごあいさつをいただ きたいと思います。
公民館長	(あいさつ)
委員長	それでは、本日の日程に従い会議を進めたいと思います。 本日は、協議事項が3件あります。

次第に従いまして、最初に(1)平成26年度公民館事業 実施状況について、事務局から説明をお願いします。

### 公民館係長

### (資料に基づき説明)

市民塾は前年度と比較しますと、受講率は減少しましたが、講座数・受講者は増加しています。今後も開催講座の内容を見直し、受講者のニーズに応じた講座を開催してまいりたいと思います。

自主活動団体の育成援助については、公民館全体の利用件数と使用料が増えているのに対して、減免件数と減免金額は減少しています。今後も減免制度の周知に努め、公民館講座終了後のサークル結成を促してまいりたいと思います。

利用者協議会事業費補助金の金額は前年度よりも5, 000円減少しています。

施設の整備等については、藤池公民館の屋上防水・外 壁改修工事を現在施工中で、完了は2月末の予定でござ います。

## 委員長

次に(2)平成27年度公民館事業実施計画(案)について、事務局から説明をお願いします。

#### 公民館係長

### (資料に基づき説明)

市民塾については、(1)経験のない講師の講座回数を制限する。(2)謝礼額を受講者数に応じて変動させる。(3)2次審査の面談を原則市民塾講師未経験者のみとする。以上の3点を変更することとしました。

高齢者教室開催事業は、市民会館の廃止により、健康体操クラブの会場を東部市民センターと渋川福祉センターの2会場に分けます。また、現在は年間登録料のみの徴収で、絵手紙と健康体操クラブの参加料は別途徴収しておりませんが、受益者負担の原則により、今後は参加料をそれぞれ500円ずつ徴収させていただく予定です。

中央公民館ロビー常設作品展示は、来年度にロビーの

改修工事を行うことが決まりましたら、開催時期や展示 期間を変更して開催したいと考えております。

市民会館の廃止に伴い、「教育センター」「少年センター」「生涯学習課」が中央公民館に移転することが決まりました。103・104和室、105音楽室に「教育センター適応指導室」、印刷室に「生涯学習課」が移転し、印刷室は別の場所に設けます。現在の空室に「少年センター」、こどもの部屋に「教育センター職員室」、2階ロビーに「教育センター相談室」を移転できないかと考えています。また、208実習室を会議室にするほか、101、303会議室の間仕切り設置、302会議室の倉庫を会議室に変更するなどし、部屋の数を減らさないように検討しています。工事は平成27年度の11月頃から行い、平成28年4月から事務を行えるようにするとともに、併せて中央公民館ロビーを常設の展示場にふさわしい設備となるよう改修していきたいと考えています。

# 委員長

ただいまの事務局からの説明について、御質問等がありましたらお願いします。

### 後藤委員

印刷室の場所はどこになる予定ですか。

# 公民館係長

候補としましては展示コーナーや階段下の倉庫の付近 等で、工事期間中も印刷機は使用できるように考えてお ります。

## 公民館長

なお、ここに示しているのはあくまでも案ですので御 承知ください。

### 長谷川委員

印刷室隣のホールに以前から打掛などが展示してありますが、見直しは考えていますか。

### 公民館係長

現在日本ゼネラルフード株式会社の行政財産目的外使用申請を許可して使用していただいている状況です。

確認したところ、展示してあるものの移動は可能とのことです。工事に伴い、現在閉鎖している東玄関を使用することになれば行き来が出来るように見直しを検討していただく予定です。  本国は15年	-
公民館係長 平成25年度は103・104和室が約1.5%、2 01和室が3%で、全体の利用率27%と比較すると低い状況です。低額の部屋なので会議等で使用される団体も見受けられます。	· •
後藤委員 入口が2つあるので、201和室を2つに分けること はできませんか。	
公民館長 洋室のようにパネルで簡単に分けられるものではなく 改装費用がかかるため困難です。御意見は参考にさせて いただきます。	-
村瀬委員 一般の利用者と会わずに入れるよう、教育センターは 東の玄関から、少年センターは南の玄関から出入りでき るようにしていただけますか。	
公民館係長 そのように考えております。	
三雲委員 利用率が最も高いのはどの部屋ですか。	
公民館係長 105音楽室です。この部屋を教育センターにするの に当たり、101会議室を2つに分けるなどして同じよ うな部屋を増やしていきます。	
長谷川委員 101会議室や302会議室の倉庫は音楽で使用できるようになりますか。	
公民館係長 音楽室としての使用は考えておりません。	

公民館長	105音楽室は語学で使用する団体が多いので、小さ な部屋でやりたいのかなということで、このような区分 けにしました。
三雲委員	利用率が低い部屋の料金を下げることで、利用率を上げることはできませんか。
公民館係長	市内の公共施設の使用料は1㎡当たり4円といった 計算式で算出しています。
水野委員	105音楽室は楽器やコーラスには狭すぎます。 各部屋の利用率はどのくらいですか。
公民館係長	(各部屋の利用率を説明)
長谷川委員	音楽室は夜も使うが実習室を夜に使う団体は少ないです。そのため実習室や工作室は順番待ちになってしまっているので、利用率だけで満杯かどうかの判断をするのは困難ではないでしょうか。
公民館長	部屋の改装等は全て予算が必要となることです。市民 会館の廃止に伴って事務室がこちらに移転してくるこ とは決まっていますので、後は今あるものを利用してい くしかありません。
委員長	利用者にとって最も利用しやすい状態にしていただ きたいと思います。
村瀬委員	市民会館から移転してくる施設は将来的に違う場所に移転するための暫定的な移転ですか。
公民館係長	今聞いているところでは暫定的にという感じではあ りません。

水野委員	パソコン室はどのように使われていますか。
公民館係長	民間の業者に委託している講座を行っています。市民塾にもパソコン室を使う講座や、自分でパソコンを持ち込んで行う講座があります。しかし、今年度の市民塾にパソコン室を使っている講座はありませんでした。パソコンを借りる費用もかかりますので、パソコン室の有効活用も公民館としては十分検討していかなければならない事項だと考えています。
長谷川委員	参加率は高いですので、皆さんが希望しているという ことですよね。パソコンに触れる機会が多いので、皆さ んが挑戦してみたいと思っているのではないでしょうか。
阿部委員	インターネットを出来る部屋が今は101・102会 議室しかないので、範囲を広げていただきたいです。現 在パソコン室はセキュリティの関係で貸してもらえない ですが、パソコン室を利用させていただけるのであれば、 範囲を広げていただく必要はなくなります。
水野委員	リース料も講師料もかかっているため、パソコン室で 費用がかかりすぎているように感じます。インターネットを使える部屋が2部屋しかないのだから、この部屋を 使えるようにできれば良いのではないでしょうか。
公民館係長	近隣の市町村でもパソコンの部屋のパソコンを貸出 ししており、貸出しを検討していかなければならないと 思います。この工事に合わせまして、検討してまいりま す。
阿部委員	しっかりとした規約を作れば一般の貸出しは可能な のではないでしょうか。

委員長	次に(3)その他について、事務局から説明をお願いしま す。
公民館係長	地区公民館における予約図書の取次ぎについて御報告いたします。市内の小学校区ごとにあります地区公民館では12月5日から借りた本の返却だけではなく、予約していただいた本を希望される地区公民館で受け取ることができる新たなサービスがはじまりました。高齢者や児童を始め、多くの方々の利便性が向上しまして、図書館をより身近に感じていただけるようになると考えております。なお、旭小学校区に図書館があるため、宮浦会館は含まれておりません。
長谷川委員	予約するために図書館に行く必要がありますか。
公民館係長	インターネットでも予約ができます。
久野委員	返却先は図書館ですか、地区公民館ですか。
公民館係長	どちらでも結構です。
水野委員	インターネットの予約は高齢者には難しいので、電話 での予約はどうでしょうか。
公民館長	図書館に確認したところ、電話では難しいとのことでした。
委員長	その他に質問はありますか。
吉岡委員	コピー機の用紙の質が悪いので改善してください。
公民館長	ISO14001を取得した時に、役所内ではこのような用紙を使用するようになりましたが、いただいた御要望を踏まえまして検討させていただきます。

三雲委員	タブレットの講座を実施する予定はありますか。
大橋主査	来年度の市民塾講師を募集したところ、タブレットの 講座をやりたいという応募がありました。採用となりま したら実施することとなります。
委員長	それでは、これで本日の公民館運営審議会を終了いた します。